

Pressemitteilung vom 5. September 2024

Ein solidarischer Lauf für Menschen mit Cystischer Fibrose

Der Marchethon ist ein Sponsorenlauf für Menschen mit Cystischer Fibrose, einer genetischen Erkrankung, die bei einem von 2'500 Kindern auftritt und hauptsächlich die Atemwege und das Verdauungssystem betrifft. Dieser Wohltätigkeitslauf wurde erstmals 1986 in Lausanne organisiert und hat sich seitdem in mehreren Schweizer Städten ausgebreitet.

Der marCHethon

Diese Veranstaltung dient der Unterstützung von rund 1000 Menschen in der Schweiz, die an Cystischer Fibrose (CF) leiden, sowie deren Angehörigen. Die gesammelten Gelder werden zur Finanzierung der medizinischen Forschung und zur direkten Unterstützung der Patienten verwendet.

Mit Strecken und Kategorien, die für alle Altersgruppen und Sportler geeignet sind, bietet der marCHethon jedem die Möglichkeit, aktiv teilzunehmen. Kinderanimation, Verpflegung, attraktive Preise und verschiedene Sponsoring-Optionen machen die Veranstaltung zu einem geselligen Ereignis für Familien und Sportler gleichermaßen.

Die Cystische Fibrose

Cystische Fibrose ist die häufigste angeborene Stoffwechselerkrankung in Europa. In der Schweiz leiden etwa 1000 Menschen an dieser Krankheit, wobei jedes Jahr 30 neue Diagnosen gestellt werden. Dank des medizinischen Fortschritts liegt die Lebenserwartung der Betroffenen heute bei etwa 50 Jahren.

Obwohl oft unsichtbar, hat die CF verheerende Auswirkungen auf die Organe, insbesondere auf die Lunge und das Verdauungssystem. Trotz der Fortschritte in der Forschung, welche die Entwicklung neuer Therapien und Medikamente ermöglicht haben, bleibt die Krankheit unheilbar. Darüber hinaus sind einige Fortschritte aufgrund spezifischer genetischer Mutationen nicht für alle PatientInnen von Vorteil. Daher ist es von entscheidender Bedeutung, dass die Forschungsbemühungen fortgesetzt werden.

Ein nationales Ereignis

Der marCHethon, der seit seiner Gründung 1986 in Lausanne durch Eltern und Angehörige von Menschen mit CF-Betroffenen zu einem nationalen Ereignis geworden ist, findet nun in mehreren Städten in der ganzen Schweiz statt. Die Veranstaltung spielt eine entscheidende Rolle bei der Beschaffung von Mitteln zur Unterstützung der Betroffenen, ihrer Familien und der medizinischen Forschung. Dank des Engagements einer Solidargemeinschaft aus treuen Partnern, Sponsoren, Freiwilligen und Teilnehmern trägt der marCHethon wesentlich zur Verbesserung der Lebensqualität von Menschen mit CF bei und stärkt die Solidarität innerhalb der Gemeinschaft.

Biasca: Samstag, 7. September 2024**www.marchethon-ti.ch**

- Organisiert seit 2005 → 20^e Ausgabe in 2024!
- 6 Vorstandmitglieder, 120 Freiwillige, 200 TeilnehmerInnen (Laufen, Walken, Walking & Nordic Walking) und 1'500 BesucherInnen
- Hüpfburg und -spiele, Kletterwand, Kinderschminken und Animationen für Kinder
- Gesammelte Mittel: über 250'000 Franken seit 2005

Lausanne: Samstag, 5. Oktober 2024.**www.marchethon.ch/lausanne**

- Organisiert seit 1985
- 11 Vorstandsmitglieder, 100 Freiwillige, 1.300 TeilnehmerInnen
- Strecken von 2, 5 und 10 km, in einer herrlichen Umgebung am Ufer des Genfer Sees
- Make-up, Jazz-Fanfare, Sportveranstaltungen für alle
- Schirmherr 2024: Lausanne Hockey Club (LHC)
- Verpflegung durch 4 Service-Clubs
- Spendengelder: ca. 60'000 Franken pro Ausgabe

Bern: Samstag, 26. Oktober 2024**www.marchethon-bern.ch**

- Organisiert seit 1997
- 6 Vorstandmitglieder, ca. 20 Freiwillige, 150 TeilnehmerInnen
- Kinderspiele, Hüpfburg, Tombola und einige Überraschungen!
- Eine wunderschöne, gut markierte Strecke durch den herbstlichen Bremgartenwald
- Gesammelte Mittel: ca. 10'000 Franken pro Ausgabe

La Chaux-de-Fonds: Samstag, 26. Oktober 2024.**www.marchethon-cdf.ch**

- Organisiert seit 1998
- 10 Vorstandsmitglieder, 50 Freiwillige, 500 TeilnehmerInnen
- Service-Clubs Kiwanis und Deneb, Schminken und Wunderfischen mit *Circo Bello*, verschiedene Spiele für Kinder und sehr schöne Uhren zu gewinnen.
- Gesammelte Mittel im Jahr 2023: 30'000 Franken

Fribourg/Givisiez: Samstag, 26. Oktober 2024**www.marchethon-fribourg.ch**

- Organisiert seit 2000
- 14 Vorstandsmitglieder, mehr als 150 Freiwillige, 1'000 bis 1'200 TeilnehmerInnen
- Strecken von 2,5 km, 7,5 km und 14 km, mit Preisen für die ersten 3 jeder Kategorie
- Orchester, Maskenbildnerin, Clowns, Spiele für Kinder, Tombola mit Preisen im Gesamtwert von 9'500 Franken, Catering durch den Lions Club Freiburg
- Paten 2024: Joël Frésard und Jean-François Michelet, Moderatoren von Caravane FM
- Gesammelte Mittel: zwischen 20.000 und 30.000 Franken pro Ausgabe

Patientenorganisationen

Die Einnahmen aus marCHethon gehen an Organisationen, die Familien und Betroffene betreuen und die medizinische Forschung fördern:

Cystische Fibrose Schweiz (CFS) ist eine Patientenorganisation. Sie vertritt die Interessen der Betroffenen in Politik und Öffentlichkeit. Seit 1966 unterstützt und berät der Verein die rund 1'000 Patienten und ihre Angehörigen in den verschiedenen Lebensphasen.

www.cystischefibroseschweiz.ch

Die **Fondation de la mucoviscidose** wurde 1990 gegründet. Die Stiftung unterstützt alle erwachsenen CF-Betroffenen, die in der Schweiz leben. Mit ihrer Hilfe versucht sie, die Qualität des täglichen Lebens der Betroffenen zu verbessern, indem sie ihnen Mittel zur Verfügung stellt, die ihre Unabhängigkeit verbessern können. www.mucoviscidose.ch

**Sie atmen, ohne daran zu denken,
während sie nur ans Atmen denken!**

Medienkontakte

marCHethon Biasca: Michela Battelli 078 624 02 79

marCHethon Bern: Jonas Mendler 079 931 81 66

marCHethon Fribourg: Bernard Chassot 079 230 66 71

marCHethon La Chaux-de-Fonds: Dylan Carlino 079 964 67 61

marCHethon Lausanne: Jean-Michel Ruiz 079 749 31 34

Fondation de la Mucoviscidose: 021 623 38 25

Cystische Fibrose Schweiz: Christina Eberle 031 552 33 01

